

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Les experts-comptables au plus près des opérateurs économiques

Styve-Claudel Ondo MINKO
Libreville/Gabon

L'ORDRE national des experts-comptables (Onec) du Gabon organise, du 4 au 6 novembre 2020, à l'Institut national des sciences de gestion (INSG), des journées de consultations gratuites pour les entreprises, PME/PMI, TPE, start-uppeurs, entrepreneurs et porteurs de projets. L'annonce en a été faite lors d'une conférence de presse animée le 29 octobre dernier par le président de l'Onec, Franck Sima Mba.

Parrainées par le ministère de l'Économie et de la Relance, ces journées dénommées "Les experts-comptables vous répondent", auront pour objectif principal d'apporter un soutien en termes de conseils aux opé-

rateurs économiques sur différents aspects en relation avec la gestion de leurs entreprises.

"L'évènement consiste donc à inviter tous les opérateurs économiques, quelle que soit la taille, qui ont des préoccupations ou des questions, à s'inscrire au préalable sur notre plateforme en ligne. Les participants doivent au préalable s'inscrire sur le site www.onecgabon.org afin d'éviter les attroupements, dans le strict respect des mesures barrières. Ce sera des entretiens en B to B, un expert-comptable, un entrepreneur. Pendant 45 minutes, les experts-comptables vont conseiller, écouter, apporter des réponses à ces opérateurs sur des sujets variés", a expliqué Franck Sima Mba.

Chaque jour, 20 experts-comptables conduiront les entretiens sur une



Photo: DR

L'Onec organisera des consultations gratuites pour les PME.

plage horaire comprise entre 9h30 et 17h30. L'Onec ambitionne de sensibiliser plus de 300 opérateurs économiques à toutes les problématiques auxquelles ils sont confrontés. Il s'agira d'entretenir les participants sur des thèmes tels que la création d'entreprises, le business plan, le capital investissement, la rentabilité, et bien d'autres sujets essentiels à

la bonne gestion d'une entreprise. Au-delà de cet évènement ponctuel, ces journées ont aussi pour objet de présenter le rôle de l'expert-comptable en tant que généraliste de l'entreprise.

À la suite de cet évènement, un rapport sera établi et remis à la tutelle, afin de rendre compte de l'action et proposer des pistes de solutions dans

le cadre de la relance de l'économie. Créé en 2018, l'Ordre national des experts-comptables du Gabon a pour rôle de contribuer au développement économique par la transmission de l'information financière fiable, mais aussi d'assurer la valorisation et la défense de la profession d'expert-comptable du Gabon, sur le plan national et international

Conjoncture : la SEEG se porte bien



Photo: Maixent Ntoutoume/L'Union

Le siège social de la SEEG à Libreville

EN dépit d'un léger recul de ses activités, l'entreprise a réalisé, au cours des 6 premiers mois de l'année 2020, un chiffre d'affaires de 101,86 milliards de francs.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

MALGRÉ un contexte économique difficile lié à la pandémie du Covid-19, la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) a réalisé, au cours des 6 premiers mois de l'année 2020, un chiffre

d'affaires de 101,86 milliards de francs dont 89,76 milliards de francs pour le volet "Électricité" et 12,1 milliards de francs pour le volet "Eau".

D'après la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEFPF), la production nette d'électricité s'est améliorée de 1,2% à 1 246,3 Gwh, au

cours du premier semestre, en relation avec l'augmentation de 3% des achats auprès de la Société de patrimoine, face à une production de la SEEG relativement stable (+0,7%).

Sur le plan commercial, les ventes ont reculé de 1,6%, pénalisées par les volumes facturés en moyenne tension (-7,8%). Ce, sous l'effet de la contraction des consommations d'électricité de nombreuses entreprises, en raison de la réduction ou de l'arrêt de leur activité.

S'agissant de la production d'eau potable, elle a baissé de 1,2% à 59,32 m3 en glissement annuel.

Les ventes ont suivi la même tendance pour reculer de 2,9%, suite à la diminution des volumes vendus, malgré la hausse du nombre d'abonnés (+ 4,7%).

Sur le plan commercial, les ventes ont reculé de 1,6%, pénalisées par les volumes facturés en moyenne tension (-7,8%).

Les bonnes affaires de la Setrag



Photo: Nadège Ontoume/L'Union

La nouvelle rame du transport des voyageurs de Setrag.

DANS un contexte de recul de l'activité économique, l'entreprise a réussi à doper son chiffre d'affaires de 21,1% à 43,1 milliards de FCFA au cours des 6 premiers mois de l'année.

MSM

Libreville/Gabon

LES incidents à répétition constatés sur la voie ferrée n'ont pas entaché les performances financières de la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag).

L'entreprise a, une nouvelle fois, prouvé sa capacité de résilience face aux chocs endogènes et exogènes.

En effet, selon la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEFPF), l'activité ferroviaire s'est globalement bien comportée au cours des 6 premiers mois de l'année 2020, malgré le contexte de crise sanitaire ayant entraîné la suspension du transport passagers. Ainsi, le volume global des marchandises acheminées par la Setrag a bondi de 37,5% à 4,4 millions de tonnes.

Cette embellie provient du transport du manganèse (+46,4%), mais également du bois débité conteneurisé (51,2%).

A contrario, le nombre de passagers a chuté de plus de 55%, du fait de la limitation des déplacements des populations en raison des mesures sanitaires. L'activité globale a ainsi généré un chiffre d'affaires en augmentation de 21,1% à 43,1 milliards de FCFA.